

やまさき

学校だより 10月号 町田市立山崎小学校

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかの「さ」 きぼうの「き」 http://www.machida-tky.ed.jp/school/e-yamasaki/ 校長 小澤 智幸 2021年9月30日 Tm 042-793-2004

子供たちの良さを伸ばして

副校長 山本 美紀

朝晩の涼しさに、秋の訪れを感じます。水田の稲穂も黄金色に実り、収穫が楽しみなこの頃です。

御礼が遅くなりましたが、7月の道徳授業地区公開講座 には、保護者の皆様にご参観をいただき、ありがとうござ いました。皆様から次のようなご意見をいただきました。

「初めてクラスの様子が見られてよかったです。」 「全員が入るようカメラの角度も何度か変えていただき、 音声も聞き取れました。」

「授業は落ち着いた様子で、考える時間と発言する時間の メリハリがあり、感心しました。」

音声や映像が鮮明ではなかったものの、子供たちの学習 の様子をお伝えすることができ、ほっとしました。ご意見 をくださった皆様ありがとうございました。

先月末には、6年生対象に実施された全国学力・学習状況調査の結果が出されました。児童のアンケートにおいて、8割以上の児童が「そう思う。」「まあそう思う。」と答えた項目を紹介します。

- ① 将来の夢や目標をもっていますか。88.6%
- ② 人の役に立つ人間になりたいと思いますか。98.3%
- ③ 友達と協力するのは楽しいと思いますか。96.7%
- ④ 学級の友達との間で話し合う活動では、話し合う内容を理解して、相手の考えを最後まで聞き、友達の考え(自分と同じところや違うところ)を受け止めて、自分の考えをしっかり伝えていましたか。91.8%
- ⑤ 友達と話し合うとき、友達の意見を最後まで聞くことが

できていますか。95.1%

⑥ 道徳の授業では自分の考えを深めたり学級やグループで話し合ったりする活動に取り組んでいますか。 85.3%

本校の児童は、『将来に向けて高い志をもち、友達と対話をしながら、自分の考えを深め、学習している』ことが分かる結果となりました。

今後も、子供たちの一人一人の良さを伸ばし、友達と 協働しながら学習する姿勢を大切にして指導してまいり ます。

山崎再発見! 【多摩モノレールを町田に】

多摩都市モノレールは、多摩地域における相互の連携を強化し、多摩地域の南北方向の公共交通をより充実させるため、東京都と多摩都市モノレール株式会社とで整備されました。

全体構想は約93キロメートルですが、 うち1998年11月に立川北駅から上北台 駅間が、2000年1月に多摩センター駅か ら立川北駅間が開業し、現在多摩センター 駅から上北台駅間(約16キロメートル) で運行しています。

2016年4月、国土交通省の交通政策審 議会がまとめた答申において、多摩都市モ ノレールの町田方面延伸路線は、『「東京圏 の都市鉄道が目指すべき姿」を実現する上 で意義のあるプロジェクト』とされました。 さらに、答申の中で多摩都市モノレールの 町田方面延伸路線は、「事業化に向けて関係 地方公共団体・鉄道事業者等において具体 的な調整を進めるべき。」と示され、これま での検討段階から、事業化に向けた調整段 階に大きく前進しました。そして、町田市 では2032年度開業に向けて、総事業費 約1700億円のモノレール町田方面延伸 の事業化が進められています。もしかした ら山崎小学校の近くをモノレールが通るか も知れません。



7

こちらの内容は配布済み のお便りでご確認くださ い。

きこえの教室から

(通級指導学級担当)

きこえの教室では、個別学習・グループ学習を通して、聞く力・ことばの力・コミュニケーション力を伸ばします。在籍学級では、難聴理解推進を行い、座席の配慮・視覚的で短い指示の依頼等をしています。子供によって困り感が異なるため、担任の先生、保護者の方と連携しながら、子供たちの支援をしていきます。

サポートルームから

(サポートルーム 橘田真理)

サポートルームの小集団では、コミュニケーション力を伸ばす活動をしています。 気持ちの言葉や伝え方を学び、自分と友達の感じ方は同じ時も違う時もある、と活動を通して理解を深めています。

最近は感染予防のためマスクをしているので表情が読み取れず、コミュニケーションの難しさを感じます。このような状況だからこそ、言葉で伝える力を伸ばしていきたいです。

子供たちに豊かな読書環境を

(図書担当 平林彩子)

10月から秋の読書月間が始まります。全国読書週間は、10月27日から11月9日までですが、本校は毎年6月と10月を読書月間としています。

山崎小学校では、1・2・中・高学年別におすすめ本を紹介しています。図書委員会を中心に、普段は手に取らないジャンルの本を手に取り、ピピッと心が動くような本と出会えるように、活動をすすめていきます。

新型コロナウィルス感染拡大防止のため、 図書室での貸し出しに制限をかけています が、安全に配慮しながら、子供たちの手元に 本が行き届くようにしています。ぜひ、ご家 庭でゆっくり「親子読書」の時間を設けてい ただきたいです。読み聞かせをしたり、一緒 に本を読む時間を設けたり、家庭でできるも のに取り組んでいただくと、より充実した読 書月間になります。

山崎小学校の子供たちには、図書館や様々な場所で、たくさんの素晴らしい本を読んでほしいです。そして、心を豊かにしてほしいです。

SC→スクールカウンセラー出勤日

MAEC→放課後英語教室

※まちともは10/25(月)~29(金)は学習発表会 準備期間のため、中止です。

10/11(月)~10/22(金)6年1組で教育 実習生が教員になるための実習にまいります。